

Temuco, 6-V-1987 p. 6. 0601 213\*\*\*  
000200152 el diario austral



Doctor Fernando Medel, autor del libro "Arboles frutales, situación y potencial en el sur de Chile".

## Lanzan libro sobre "Arboles frutales"

En una reunión llevada a cabo en la decanatura de la Facultad de Ciencias Agrarias y con la presencia del decano, Rafael Pessot, del Dr. Fernando Medel y de periodistas de medios locales y nacionales se procedió al lanzamiento del libro "Arboles frutales, situación y potencial en el sur de Chile", cuyo autor es el profesor Medel.

En la oportunidad se informó que dicha publicación está basada en los antecedentes obtenidos con el proyecto "Investigación en especies frutales arbóreas IX y X Regiones" recomendado y financiado por CORFO.

La publicación fue realizada por el Dr. Fernando Medel, docente del Instituto de Producción y Sanidad Vegetal y actuaron otros profesionales de la Universidad Austral de Chile que colaboraron en los aspectos básicos del clima y suelo, los ingenieros agrónomos: Patricio Montaldo, Roberto Mac Donald, Marco Velásquez y Juan Pablo Torres. La orientación y supervisión del estudio estuvo a cargo del ingeniero agrónomo de CORFO, Jaime Wood.

Cabe señalar que la fruticultura ha ocupado un lugar marginal entre las actividades agrícolas del sur de Chile, característica que se destaca cuando se la compara con el desarrollo excepcional que ha conseguido en la zona central del país. Las causas que han motivado esta situación han sido variadas, siendo las más relevantes las especiales condiciones ecológicas del territorio y una cultura agrícola particular. Estas han determinado que la evolución del campo sureño, Regiones, Novena y Décima, hayan estado relacionadas fundamentalmente con los cultivos extensivos, la ganadería y la explotación forestal.

Sin embargo en la presente década, se han creado nuevas expectativas surgiendo un interés creciente entre agricultores y empresarios por conocer las posibilidades de cultivo y mercado de las especies frutales. Los estudios realizados por la Corporación de Fomento de la Producción y la Universidad Austral de Chile, de Ciencias Agrarias, conforman los elementos necesarios que son la base de la fruticultura en el sur, en la medida que se comprenda que ella tendrá características necesariamente muy diferentes a las imperantes en Chile Central.

Las investigaciones realizadas entre los años 1977 y 1988 han demostrado la factibilidad técnica y económica de la producción de arboles frutales (framboseas e híbridos, parrillas y groselleros, arandano, mosqueta y especies nativas) en el sur de Chile, como un complemento de la amplia gama de posibilidades frutícolas. Algunas especies arbóreas, entre las que se cuentan pomáceas, frutales de jarana y cuen, pueden jugar un interesante rol en la fruticultura regional por ello el objetivo central es dar a conocer la situación actual y el potencial frutícola en el sur de Chile.

### PLAÑAS DEL DECANO

El decano de la Facultad de Ciencias Agrarias, Rafael Pessot, señaló en esta reunión la importancia de la presente publicación que abre nuevos campos para la fruticultura del sur del país.

Al mismo tiempo se refirió a que la facultad está vivamente interesado en diversificar lo que es la agricultura en el sur de Chile y el lanzamiento de esta publicación, es una muestra de ello. Indicó que además hay otro rubro que es el hortícola, que es otra gran posibilidad que va casi en una misma línea, que la investigación realizada por el Dr. Medel. Se refirió además al cultivo de los espárragos señalando que son muy remunerativos, siendo el otro énfasis en que la facultad está interesado en desarrollar lo cual lleva a que en la zona se tenga que pensar en desarrollar la agroindustria.

# **Lanzan libro sobre "Arboles frutales" [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Lanzan libro sobre "Arboles frutales" [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa